



# EL UNIVERSAL

www.eluniversal.com.mx

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

ElUniversalOnline @El\_Universal\_Mx \$20

Sábado 22 de abril de 2023

## AIFA se come en subsidio lo que pagaron por el avión

El aeropuerto Felipe Ángeles recibió del erario mil 629 mdp en su primer año de operación, mientras que el TP-01 se vendió en mil 659 mdp

**SARA CANTERA**  
—sara.cantera@eluniversal.com.mx

El primer año de operación del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) le costó al erario mil 629 millones de pesos en subsidios, muestran los estados financieros de la terminal a los que este diario tuvo acceso.

Esta cifra es similar al monto en el que fue vendido el avión presidencial TP-01, por mil 659 millones de pesos.

La terminal de Santa Lucía tuvo ingresos por 289 millones de pesos en su primer año, pero sus gastos sumaron mil 590 millones, cuyo saldo negativo fue tapado con transferencias de la Secretaría de Hacienda.

El AIFA seguirá “quemando dinero” hasta que pueda operar con sus propios ingresos, opinó Juan Carlos Machorro, experto en derecho aeronáutico.

“Ahora el gobierno convierte en deuda pública algo que no lo era porque todos estos (subsidios) son recursos públicos y es una cantidad importante que se le inyecta mes a mes al AIFA”.

Santa Lucía tiene como meta solucionar la saturación del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, cuyas instalaciones atendieron a 479 millones de pasajeros en el último año, 33 veces más que el Felipe Ángeles, indican cifras de ambos aeropuertos.

**| CARTERA | A18**

**1.5 MILLONES DE PASAJEROS** manejó el AIFA en su primer año de operación.

### ESPECTÁCULOS



## DRÁCULA UN JEFE EXPLOTADOR

Nicolas Cage encarna al vampiro en Renfield. Para el director Christopher McKay, es una metáfora del ambiente laboral actual. **| A22 |**

### CULTURA



## La IA libera su lado artístico

Boris Eldagsen, quien generó polémica al ganar un concurso con una imagen hecha con Inteligencia Artificial, dice que no todo lo que se ve es auténtico. **| A20 |**

### MOTOS



## Emoción a prueba de ruido

Te presentamos la propuesta de la firma Zero que demuestra que las motos eléctricas no son para nada aburridas. **| U4 |**

### CAMBIO DE ESTAFETA



## EALY LANZ DURET, AL FRENTE DE GRUPO DE DIARIOS AMÉRICA

**Miami.**— El Vicepresidente Ejecutivo y Director General de EL UNIVERSAL fue designado presidente de esta agrupación, en sustitución de Guillermo Scheck, CEO del periódico uruguayo El País. Se comprometió a impulsar el trabajo conjunto en materia editorial. **| A8 |**

## Quitan fuero y cargo a alcalde acusado de homicidio

**IRMA MEJÍA** Corresponsal  
—estados@eluniversal.com.mx

**Zacatecas.**— Por unanimidad, la Legislatura de Zacatecas quitó el fuero constitucional y destituyó a Julio César Chávez como presidente municipal de Guadalupe para que enfrente las acusaciones de homicidio y robo calificado, relacionadas con la muerte del abogado Raúl Calderón Samaniego, integrante del grupo Los Románticos de Zacatecas.

El fiscal Francisco Murillo Ruiseco informó que ahora se abocarán en localizar al exalcalde, quien se encuentra prófugo, junto con su esposa, también implicada.

**| ESTADOS | A12**



## REAPARECE EL COMISIONADO DE MIGRACIÓN

Francisco Garduño acudió a la audiencia en la que la FGR lo imputaría por la muerte de 40 migrantes, pero se pospuso para el martes. **| A7 |**

## Ataque de AMLO a ministros abona a ruptura entre poderes, alertan

El Presidente dice que le pidieron negociar el plazo de regreso de la Guardia a la SSPC

**ALBERTO MORALES Y MARÍA CABADAS**  
—nacion@eluniversal.com.mx

Los ataques del presidente Andrés Manuel López Obrador contra los ministros de la Corte por la desincorporación de la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa dejan entrever una ruptura que lesiona la división de poderes y abona a la polarización entre los ciudadanos, alertaron politólogos y constitucionalistas.

Ayer, desde Veracruz, el mandatario arremetió en contra de la ministra presidenta de la Corte, Norma Piña, y de otros siete ministros, al revelar que le pidieron “negociar” el plazo para que la Guardia Nacional re-

**JOSÉ ANTONIO CRESPO**  
Analista político

**“Con la ministra Piña dice que no le tomen ni el teléfono, lo que es contrario a la dinámica democrática, que es hablar con los adversarios o los otros poderes”**

grese a la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana. Dijo que indicó a los titulares de Gobernación y de Seguridad: “Ni les contesten el teléfono”.

Para los especialistas, esta instrucción es una narrativa de conspiración estratégica rumbo a los comicios de 2024.

**| NACIÓN | A4**

### OPINIÓN

- NACIÓN**
- A5** Juan Pablo Becerra-Acosta
- A14** Omar Vidal
- A14** Sergio García Ramírez
- A14** María Elena Morera
- A14** Alejandro Moreno
- A15** Leticia Bonifaz
- A15** Rolando Zapata B.
- A15** Enriqueta Cabrera
- A15** Mauricio Meschoulam
- CULTURA**
- A21** Ángel Gilberto Adame



## SALVADOR GARCÍA SOTO

**“Es tal la tirria que en Palacio Nacional le tienen a la ministra Norma Piña, que bien podrían calificar como violencia de género”**

**| A8 |**

**\$18.45**  
DÓLAR AL MENUDEO

Año 106, Número 38,499 CDMX 46 págs.



### UD

## Los cuatro grandes se destrozan entre sí

América y Guadalajara van por frenar las aspiraciones de Pumas y Cruz Azul. **| B1 |**



**19:05 horas** Canales 5, 7 y TUDN  
**21:10 horas** Canal 5 y TUDN

## Homicidios y robo, al alza en CDMX y Edomex

**REBECA JIMÉNEZ**  
Corresponsal  
—metropoli@eluniversal.com.mx

El homicidio doloso y el robo a casa habitación, de autopartes y a negocio son algunos de los delitos que durante el primer trimestre de este año registraron un repunte, tanto en la Ciudad de México como en el Estado de México, en comparación con el mismo periodo de 2022.

De acuerdo con datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, los homicidios dolosos en la capital del país pasaron de 146 a 194 casos y el robo a casa habitación en territorio mexicano aumentó de 2 mil 9 a 2 mil 249.

**| METRÓPOLI | A9**